
ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE INTEGRAÇÃO DA BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DO RIO PARAÍBA DO SUL – CEIVAP, REALIZADA NO DIA VINTE E OITO DE 2 

NOVEMBRO DE 2024, NA FERRAMENTA GOOGLE MEET. Ao dia vinte e oito do mês de novembro de 3 

dois mil e vinte e quatro, instalou-se a 1ª Reunião Extraordinária do Comitê de Integração da Bacia Hidrográfica 4 

do Rio Paraíba do Sul – CEIVAP, realizada por meio de videoconferência, com a presença de 41 membros e 5 

12 convidados (conforme relação no final desta ata) e justificadas as ausências, também como relacionado no 6 

final desta ata. Com a seguinte Ordem do Dia: 1 – Abertura da Sessão; 2 – Apresentação da Ordem do Dia; 3 – 7 

Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a atualização do Plano de Aplicação Plurianual – PAP do CEIVAP 8 

2022 a 2025; 4 – Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a aprovação do Planejamento Orçamentário Anual 9 

– POA 2025; 5 – Dispõe sobre a abertura de diálogo para a discussão da viabilidade técnica e financeira da 10 

utilização de ferramenta de monitoramento por satélite de alta qualidade para o acompanhamento dos resultados 11 

dos programas do CEIVAP e da dinâmica territorial da Bacia do rio Paraíba do Sul; 6 – Aprovação da 12 

Deliberação que dispõe sobre a Agenda/Planejamento anual de 2024; 7 – Aprovação da Deliberação que dispõe 13 

sobre a Comissão do Processo Eleitoral do CEIVAP Quadriênio 2025/2029; 8 – Aprovação do Edital Geral do 14 

Processo Eleitoral do CEIVAP para o quadriênio 2025/2029; 9 – Assuntos Gerais. 1 - Abertura da Sessão: O 15 

Sr. João Gomes, Vice-Presidente do CEIVAP, cumprimentou a todos e deu início a reunião. 2 - Apresentação 16 

da Ordem do Dia: O Sr. João Gomes (APROMEPS) fez a leitura dos itens de pauta da reunião. 3 - Aprovação 17 

da Deliberação que dispõe sobre a atualização do Plano de Aplicação Plurianual – PAP do CEIVAP 2022 18 

a 2025; 4 - Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a aprovação do Planejamento Orçamentário 19 

Anual – POA 2025: A Sra. Marina Assis (AGEVAP) cumprimentou a todos e iniciou fazendo uma breve 20 

introdução, fez a apresentação do PAP e do POA e de cada uma das finalidades, que são gestão de recursos 21 

hídricos, agenda setorial, apoio ao CBH e manutenção do CBH e da ED. Informou que houve uma mudança na 22 

metodologia operacional da cobrança, no ano que vem, não haverá a cobrança usual da bacia do rio Paraíba do 23 

Sul, que geralmente gira em torno de trinta milhões de reais, e sim um repasse da agência nacional de água de 24 

apenas três milhões de reais. Fez uma breve explicação sobre as siglas faladas, como PIRH-PS, instrumento que 25 

norteia todo os investimentos e ações do comitê de bacia, durante quinze anos, MOP, ferramenta de 26 

detalhamento do PIRH-PS. Mostrou uma tabela com os valores investidos do PAP em cada finalidade. 5 - 27 

Dispõe sobre a abertura de diálogo para a discussão da viabilidade técnica e financeira da utilização de 28 

ferramenta de monitoramento por satélite de alta qualidade para o acompanhamento dos resultados dos 29 

programas do CEIVAP e da dinâmica territorial da Bacia do rio Paraíba do Sul: O item de pauta foi 30 

retirado, tendo em vista que a plenária identificou a necessidade de discussão mais aprofundada do tema. 6 - 31 

Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a Agenda/Planejamento anual de 2024: A Sra. Aline 32 

Alvarenga (AGEVAP) mostrou a agenda/planejamento de 2025, que consta com a previsão de quarenta e seis 33 

reuniões, divididas nas instâncias do comitê, sem o impedimento de reuniões a mais. O Sr. Matheus Cremonese 34 

(PREA) colocou para aprovação a deliberação, sem manifestações, a mesma foi aprovada. 7 - Aprovação da 35 

Deliberação que dispõe sobre a Comissão do Processo Eleitoral do CEIVAP Quadriênio 2025/2029: A Sra. 36 

Aline Alvarenga (AGEVAP) citou que, ano que vem, terá mudança na plenária do comitê e que no mês de 37 

março será feita a posse dos membros. Informou sobre a necessidade para formação da comissão eleitoral para 38 

cada um dos três estados que acompanharão a realização do Processo Eleitoral do CEIVAP. Assim, foi formada 39 

a Comissão Eleitoral com os seguintes representantes de cada estado: de São Paulo – Ricardo Sivano Coelho 40 

(Poder Público), Renato Traballi Veneziani (Usuários) e Elias Adriano dos Santos (Sociedade Civil) –  de Minas 41 

Gerais: Eduardo de Araújo Rodrigues (Poder Público), Ricardo Stahlschmidt P. Silva (Usuários), Matheus 42 

Machado Cremonese (Sociedade Civil) e do Rio de Janeiro  –   Geovane Alves de Andrade (Poder Público), 43 

Markus S. Wolfjdunkell Budzynkz (Sociedade Civil) e Zenilson do Amaral Coutinho (Usuários). O Sr. Matheus 44 

Cremonese (PREA) colocou para aprovação a deliberação, sem manifestações, a mesma foi aprovada. 8 – 45 

Aprovação do Edital Geral do Processo Eleitoral do CEIVAP para o quadriênio 2025/2029: A Sra. Aline 46 

Alvarenga (AGEVAP) mostrou o documento do edital de convocação, constando prazos, quantidade de 47 

membros, entre outros. Citou que os fóruns estaduais têm um prazo até dia 28 de fevereiro do ano que vem para 48 

acontecer e que conseguiram acordar as datas com os comitês afluentes, que fazem um papel importante na 49 

questão de indicação. Informou que as inscrições são feitas diretamente para a Secretaria Executiva do 50 

CEIVAP, mas passam pela validação dos comitês afluentes e depois as datas de realização são fechadas. O Sr. 51 

Matheus Cremonese (PREA) colocou para aprovação a deliberação, sem manifestações, a mesma foi aprovada. 52 

9 - Assuntos Gerais: O Sr. Matheus Cremonese agradeceu a todos que participaram da reunião, tanto 53 

presencialmente quanto online, e também as equipes que apresentaram. Sem mais assuntos, a reunião foi dada 54 

como encerrada. 55 

 56 

Resende, 28 de novembro de 2024. 57 

 58 

 59 

    60 

MATHEUS MACHADO CREMONESE 61 

Secretário do CEIVAP 62 

 63 



 64 

 65 

LISTA DE PRESENÇA 66 

Membros do CEIVAP 67 

RIO DE JANEIRO – Moema Versiani (SEAS), Licius de Sá (FIPERJ), Caio Herman (Pref. de Barra Mansa), 68 

Marcela Nogueira (Pref. de São João da Barra), Verá Lúcia (SAAE Barra Mansa), Thiago Guedes (Água das 69 

Agulhas Negras), Julieta Laudelina (Werner Fábrica de Tecidos), Zenilson Amaral (ASFLUCAN), João Gomes 70 

(APROMEPS), Elias Fernandes (UENF), Markus Budzynkz (APEDEMA), Yurhii Budzynkz (ADEFIMPA), 71 

Luiza Figueiredo (ECOANZOL), Fernanda Sptiz (INEA), Geovane Andrade (Pref. de Porto Real) 72 

SÃO PAULO – Nazareno Mostarda (SIMA), Haley Silva (SAA), Agenor Micaelli (Pref. de Caçapava), Ricardo 73 

Sivano (Pref. de Piquete), Marcelo Manara (Pref. de São José dos Campos), Marcelo Jordão (SAAE Jacareí), 74 

Celso Fraga (Petrobrás – REVAP), Renato Veneziani (Sind. Rural de São José dos Campos), Thiago Eustáchio 75 

(Usina Paulista Lavrinhas de Energia), Teresa Cristina Paiva (USP), Luiz Roberto Barretti (ABRHidro), 76 

Laurentino Gonçalves (Fundação Christiano Rosa), Elias Adriano (AJADES), Marcos Faria (SAP) 77 

MINAS GERAIS – Djeanne Campos Leão (SEMAD), Heitor Moreira (IGAM), Eduardo Araújo (IGAM), 78 

Marina Afonso (Pref. de Bicas), Ricardo Pinto (CESAMA), Daniela Murucci (DEMSUR), Publio Reis 79 

(COPASA), Priscila Couto (FIEMG), Mylena Rodrigues (FIEMG Zona da Mata), Marcelo Roberto Carvalho 80 

(Furnas Centrais Elétricas), Celso Bandeira (UFJF), Matheus Cremonese (PREA) 81 

Convidados 82 

Aline Alvarenga (AGEVAP), Marina Assis (AGEVAP), Daiane Alves (AGEVAP), Júlio César Ferreira 83 

(AGEVAP), Raissa Galdino (Prefacio), Raissa Guedes (AGEVAP), Vivian Faria (AGEVAP), Flávio Monteiro 84 

(AGEVAP), Maíra Simões (AGEVAP). Caroline Jacob (AGEVAP), Jéssica Silva (AGEVAP), Maria Clara 85 

Silva (AGEVAP) 86 

Resende, 28 de novembro de 2024. 87 

 88 


